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Saludos, hermanos, hoy es el cuarto día de la Fiesta de los tabernáculos del año 2004.

Esto significa que ya estamos  a la mitad de la Fiesta, y sabemos que cuando hay un
principio hay un fin, y eso es lo que tenemos que entender también con respecto al plan de
Dios,  y  enseñando  y  ayudando   a  las  personas  durante  el  milenio,  pues  eso  será  algo
maravilloso y fantástico.

¿Qué  clase  de  libertad  ellos  van  a  tener?  Pues  no  sabemos  exactamente,  pero  en
Isaias.30.20-21… “Con todo tus maestros nunca más te serán quitados, sino que tus ojos verán
a tus maestros. Este es el camino, andad por él y no echéis a la mano derecha, ni tampoco
torzáis a la mano izquierda”. De cualquier manera, ellos van a tener la libertad de escoger y
determinación propia, que ellos van a tener que ejercer.

No va a ser como vemos hoy en este mundo, pues hoy el mundo está en gran confusión
y destrucción, porque el mundo tiene—lo que podemos llamar—la filosofía de las cosas sin
sentido, o sin valor, y eso significa que todo—no importan la decisión que esa mal—está bien
según ellos.

Había una persona que escribió en su libro lo siguiente-su libro se titulaba  “Un medio
para conseguir un fin” Y vamos leer varias citas de este libro, y esto es algo de lo que dijo,
notemos cómo es esto de semejante a lo que Salomón hizo en su experimentos, no exactamente
lo mismo, pero muy semejante, notemos la actitud que el tenia para el poder experimentar y
averiguar cuál era lo mejor para el hacer, y dice.

Yo tenía motivo para no querer que el mundo tuviera algún significado. Esto es una
vida sin propósito, no manteniendo tu vida, ni tu mente en Dios y en Su camino.

Continuando  con  estas  citas.  Pensaba  que  el  mundo  no  tenía  significado,  y  sin
dificultad encontré razones satisfactorias para llegar a esta conclusión, para mí, no hay duda
que la mayoría de mis contemporáneos, la filosofía de “Sin propósito” era un instrumento de
liberación. Tenemos que entender algo, que cuando el mundo te proclama que eres libre, somos
esclavos del pecado, debemos siempre acordarnos de esto.

Continuando  con  las  citas.  Liberación  de  cierto  sistema  de  moralidad.  No  es  que
Salomón fuera contra todos los Mandamiento de Dios, pero tal como veremos en el capítulo.2
de Eclesiastés, para experimentar en la manera que él lo hizo, él tuvo que llegar a cierto punto
de hacer esto, casi pasando lo línea.

Continuando con el libro. Estuvimos contra la moralidad, porque interfiere con nuestra
libertad sexual. Tenemos que hacer una pregunta ¿Salomón tuvo estos problemas? Pues ¡Sí! En
gran manera, aunque él no hablo completamente sobre eso en el libro de Eclesiastés, de sus
experimentos sexuales que él hizo con sus trescientas esposas y sus setecientas concubinas, que
él tuvo.

Continuando con el libro. Estuvimos contra el sistema político y económico, porque era
injusto, pues tuvimos una manera para justificarnos en nuestra rebelión errática.  Podemos
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negar que el mundo tiene algún significado, en realidad no tiene ningún valor. Esto es algo
increíble lo que escribió este hombre, y este es el mundo en el cual vivimos hoy, el mundo tiene
esa filosofía. Durante los años 1.800. Las mismas tácticas se emplearon y se adoptaron por las
mismas razones

Continuando en este libro. La razón mayor para ser filosófico, era para poder ser libre
de prejuicios,  sobre todo prejuicios  sobre  temas sexuales,  o  lo  que el  mundo llamaría,  los
prejuicios de los Mandamientos de Dios, ir contra los Mandamientos de Dios.

Continuando en este libro. Era la naturaleza venenosa de las obras que habían forzado
sobre mí para reconsiderar el árbol filosófico en el cual ellos habían crecido. Aquí en este
libro vemos un hombre caminando en su propio camino, buscando lo que él desea hacer.

Vayamos al libro de Proverbios, y en estos Proverbios vemos que dice correctamente lo
que ocurre cuando se hace esto, y correctamente describe lo que le ocurrió a Salomón, pues
mientras  él  escribió  el  libro de Eclesiastés,  no había  rechazado a Dios por  completo,  pero
¿Cómo de cerca llego a eso? Veremos que él se entregó a varias cosas.

Proverbios.28: 26…. “El que confía en su propio corazón, es necio”. También vemos
eso en el Salmo.14: 1. Es otra clase de necio… “Dice el necio en su corazón, no hay Dios”. El
que confía en su propio corazón, es necio.

Proverbios.28: 13… “El que encubre sus pecados, no prosperará”. [En las escrituras no
vemos  una  declaración  de  Salomón  de  que  se  arrepentirá  de  sus  pecados  y  de  sus
experimentaciones, Dios tuvo que dividir el reino, y tomar diez de las tribus de su hijo Roboam
quien fue el rey después de la muerte de Salomón.]… “Más el que confiesa su pecados y se
aparta alcanzara misericordia”. Esto es lo que nosotros tenemos que realizar,  tenemos que
confesar y apartarnos de nuestros pecados, para hallar misericordia.

Proverbios.28: 14… “Bienaventurado el hombre que siempre teme a Dios, más el que
endurece su corazón caerá en el mal”. Y les dijo que todo lo que Salomón hizo, y lo que las
personas del mundo hacen, experimentado y confiando en sí mismos, pues, algo les ocurre, su
corazón es endurecido y caen en el mal, esto fue lo que le ocurrió a Salomón.

Verso.18…. “El  que en integridad camina,  será salvo,  más el  de perversos caminos
caerá en alguno.

Vayamos a Eclesiastes.2. Y vamos ver cuán profundas son estas cosas en relación a lo
que  hizo  Salomón,  y  tal  como  veremos  Salomón  se  en  lo  que   llamaríamos  un  hippie.
¿Recuerdan lo que ellos hicieron durante los años 60? Las personas estaban experimentado con
todo, con drogas, con sexo, con violencia, y sabemos cómo eso acabo.

Eclesiastes.2:  1-2… “Dije  yo en  mi  corazón:  Ven ahora,  te  probaré  con alegría  y
gozarás de bienes. Mas he aquí esto también era vanidad”. ¿Qué esto? [Pues algo vano.]… “A
la risa dije; Enloqueces, y al placer ¿De qué sirve esto?”. Lo que esto hace es que te sientes
bien por un rato, pero eso también termina en vanidad, pues Salomón dijo en su corazón: Bien,
esto es lo que voy a hacer, voy a experimentar.

Verso.3… “Propuse en mi corazón, agasajar mi carne con vino”. [Voy a beber todo lo
que yo quiera, me voy  a emborrachar y voy a tener fiestas y todo lo que conlleva eso.]… “Y



que anduviese mi corazón en sabiduría, con retención de la necedad, hasta ver cual fuese el
bien de los hijos de los hombres, en el cual se ocuparan debajo del sol todos los días de su
vida”. ¿Creo Dios la humildad para eso? Para que se pervirtieran, para divertirse, si tomamos lo
que dijo aquí Salomón, vemos eso repetido de nuevo en Eclesiaste.1: 10… “¿hay algo de que
se pueda decir: he aquí esto es nuevo? Ya fue en los siglos que nos han precedido”. Lo mismo
que ya fue y será.

Hoy en día se puede ver en la televisión programas de realidad, y están aumentado cada
día más, y todo eso es experimentar y para ver lo que las personas pueden soportar, ¿Para qué
hacen esto? Pues todo es una locura, no he visto ninguno de esas programas, peor he visto los
comerciales de esos programa y es una completa tontería, en un programa vi a una persona,
para hacer una prueba para ver cuantos gusanos o lombrices pueden comer, Salomón también
experimento con cosas.

Versos.4-5-6… “Engrandecí mis obras, hice para mi casas, plante para mi viñas, me
hice  huertos y jardines y plante en ellos arboles de todo fruto”. [Él dijo: Yo hice el templo de
Dios,  construí  la  ciudad  de  Jerusalén,  hic  templos  para  todas  mis  esposas.]…  “Me  hice
estanques de aguas, para regar de ellos el bosque donde crecían los arboles”.

Versos.7-8-9… “Compre siervos y siervas, y tuve siervos nacidos en casa; también
tuve posesión grande de vacas y  de ovejas,  más que todos los que fueron antes de mí en
Jerusalén”. [Salomón estaba en un estado mental de querer adquirir y adquirir para mí y tenerlo
ya.]… “Me amontone también plata y oro y tesoros preciados de reyes y de provincias; me
hice de cantores y cantoras, de los deleites de los hijos de los hombres, y de toda clase de
instrumentos de música, y fui engrandecido y aumentado más que todos los que fueron antes
de mí en Jerusalén; a más de esto conserve mi sabiduría”.

En este punto él era un hombre de doble mente, tratando de experimentar para ver lo
que era lo más grande que podía existir, en el análisis final él dice: Vamos ver la conclusión
entera del asunto.  Temer a Dios y guardad su Mandamientos,  pero el  mismo no siguió su
consejo, pues aquí vemos el principio de Salomón entrando en la maldad, al final de todos estos
experimentos él se recuperó un poco, pero antes de morir él se entregó a toda la maldad que ahí
había.

Después de todo, cuando se hacen estas cosas, existen varias cosas que se hacen en la
vida que ocurren una vez, si experimentamos y destruimos nuestra mente y nuestras emociones
y vamos por todas las experimentaciones que Salomón hizo aquí, podemos ver que todo es
vanidad. Pues Salomón aprendió varias cosas. Ahora vamos a ver lo que hizo aquí en.

Versos.10-11… “No  negué  a  mis  ojos  ninguna  cosa  que  desearan,  ni  aparte  mi
corazón de placer alguno, porque mi corazón gozo de todo mi trabajo; y esta fue mi parte de
toda mi faena”. [Después el dio un paso atrás y dijo.]… “Mire yo luego todas las obras que
habían hecho mis manos, y el trabajo que tomé para hacerlas; y he aquí todo era vanidad y
aflicción  de espíritu,  y  sin  provecho debajo  del  sol”.  ¿Qué dijo  Jesucristo  en Juan.6?  Las
palabras que os hablo son espíritu y son vida, la carne para nada aprovecha, es el Espíritu el que
da vida.

Aquí vemos que Salomón esta contra todo lo de Dios espiritualmente, y termino con
frustración, vano, vacío, sin propósito, aunque le se llenó con todo lo que—posiblemente—se
le da a un hombre, o lo que un hombre pudiera hacer con mujeres, con proyectos de edificios,



pues al fin el vio que todo era vanidad y aflicción de espíritu, él estaba frustrado, lo voy a decir
de esta manera, pues ese deseo de adentro, que desea, y Dios puso eso en cada hombre y mujer,
eso es para poder realizar que en esta vida física tiene que haber más que solamente lo físico, le
podemos dar gracias  a Salomón por escribir estas cosas para nosotros.

Salomón experimento con todas estas cosas, él quería hacer eso, y una de las lecciones
más grandes que podemos aprender es esto—y nunca me olvidare de esto—fue la primera
reunión que tuvimos cuando yo me fui al ejército en el año de 1.956, ahí estábamos todos los
soldados  nuevos,  y  ahí  sale  el  general  con toda  la  ceremonia  de  orgullo  y  vanidad  y  sus
medallas, y nos habló a todos los soldados nuevos y nos dijo: Quiero decirles algo, es cierto
que se puede aprender  a través de experiencias, lo mismo que ocurrió con Salomón, él dice: El
que aprende a través de las experiencias es un  hombre sabio, también les quiero decir otra cosa
que es más profundo: El hombre más sabio es el que aprende de las experiencias de otros.

Dios desea que aprendamos de las experiencias de otros que vemos en la biblia y esto es
para poder aprender, y cada persona joven debería de entender esto: Ejercitando tu libertad de
escoger, antes de ponerla por obra, primero aprende de las experiencias de otros, no tiene que
experimentar por ti mismo en una manera pecaminosa para saber lo que es bueno y malo, no
hay que robar para saber que eso es algo malo,  no haya que hacerle daño a otro o a otras
personas para saber que eso es malo, no haya que cometer pecados sexuales para saber que eso
es malo y también incorrecto.

Tenemos que aprender a través de lo que está en la biblia, y no pensemos—tal como
Salomón aparentemente pensó aquí—que los Mandamiento de Dios son negarte opción, gozo y
bien. ¡Eso no es cierto! Los Mandamientos, los estatutos, los juicios, los Mandamientos de Dios
son todas las enseñanzas de Jesucristo y de los apóstoles y son dados para poder tener las
experiencias correctas, para encontrar todas las cosas buenas de Dios, si el dolor y sufrimiento
que viene a través de experimentar uno solo, pues eso es lo que hizo Salomón.

Se pueden   aprender  lecciones   y  experiencias  que  nos  pueden  enseñar,  aunque  la
experiencia es el maestro más fuerte de todos porque también tenemos que sufrir, y podemos
aprender  a través de las experiencias de otros y entender lo que es bueno y malo y vamos
entender lo que es tener una relación correcta con Dios ¿Cuántas personas  en verdad han hecho
eso? Pues en verdad, pocas personas.

En el Nuevo Testamento tenemos la parábola del hijo produjo ¿Qué hizo él? Él dijo:
Padre dame mi herencia  y déjame ir,  quiero irme a tener  experiencias  por mí mismo,  este
muchacho decidió que iba a abandonar lo que su padre le había enseñado, los caminos de Dios,
porque existe la opción de escoger, el padre dijo: Bien, vamos dividir la herencia y te la daré,
¿Qué hizo el muchacho? Se fue a una tierra extranjera, y pensó que iba a comer, gozar y tener
todas las mujeres que él quería. En esa parábola dice que el gasto toda su herencia en una vida
de locura y termino con nada.

Si estaba aprendiendo a través de sus experiencias, pero ¿Qué le ocurrió? El mismo se
tuvo que vender para ser un siervo para cuidar cerdos. Te puedes imaginar un hombre joven
judío  alimentado  los  cerdos,  esos  animales  inmundos,  y  que  los  cerdos  estaban  siendo
alimentados que el mismo, y él no podía coger ni una porción de esa comida, lo que le daban a
los cerdos.



En la parábola se dice que él llego a sus sentidos, llego al arrepentimiento, y él dijo para
sí mismo: Los siervos de mi padre tiene más que yo, voy a regresar y voy a decir: Padre, hazme
como uno de tus siervos y yo trabajare para ti, pero el padre fue llevado a misericordia y le
perdono, y sabemos lo que ocurrió después, el padre lo recibió de nuevo, pero a pesar de eso,
aunque fue recibido de nuevo, vemos como él destruyo su vida. Ahora vamos a comparar esto
con Salomón.

Eclesiastes.2:  12-13… “Después  volví  yo a mirar la  sabiduría y  los desvaríos y  la
necedad, porque ¿Qué podrá hacer el hombre que venga después del rey? Nada, sino lo que ya
ha sido hecho, y he visto que la sabiduría sobre pasa a la necedad, como la luz a las tinieblas”.
Salomón aprendió a través de experimentar, pero eso no era la mejor manera para aprender,
Salomón debería de haber obedecido y confiado en Dios en todo momento.

Versos.14-15… “El sabio tiene sus ojos en su cabeza, más el necio anda en tinieblas;
pero también entendí yo que un mismo suceso acontecerá al uno como al otro, entonces dije yo
en  mi  corazón:  Como  sucederá  al  necio  me  sucederá  también  a  mi  ¿Para  qué  pues,  he
trabajado hasta ahora por hacerme más sabio? Y dije en mi corazón, que también esto era
vanidad”.

Tenemos  que  entender  en  todo  momento  que  aunque vivamos  nuestra  vida  lo  más
perfectamente posible y morimos y somos sepultados y no haya nada más después de eso, pues
¿Qué  es  eso?  Por  eso  es  que  muchas  personas  dicen:  Come,  bebe,  gozo,  porque  mañana
moriremos. Aquí Salomón continúa, él está deprimido y toda esta clase de actividad se hace
estar deprimido.

Verso.16… “Porque ni del sabio ni del necio habrá memoria para siempre, pues en los
días venideros ya todo será olvidado, y también morirá el sabio como el necio” A menos que
este escrito, ¿Cuántos hombres vemos que fueron sabios? Pues, no muchos. Tenemos que hacer
una pregunta ¿Cuántas  personas estuvieron bajo el  reinado y el  gobierno de Salomón? ¿A
dónde están? ¿Es mencionado algo de ellos? Quizás un hombre o dos están escritos en los
libros de las Crónicas y los Proverbios, pero ¿A dónde están? A donde están los ricos, los
pobres a donde están aquellos que eran famosos en el mundo.

Este pasado verano un actor famoso murió, falleció, su nombre era Marlon Brando, y
ahora están saliendo que hubo muchas cosas malas y erróneas en su vida, y ahora habrá una
gran batalla por su herencia, o lo que él dejo, vemos eso aquí en los Proverbios, si este hombre
era sabio o necio, no lo sabemos, pues Salomón dice: También morirá el sabio como el necio”.
En el momento que paras de respirar, ahí termina todo.

Versos.17-18… “Aborrecí por tanto, la vida, porque la obra que se hace debajo del sol
me era fastidiosa; por cuanto todo es vanidad y aflicción de espíritu, así mismo aborrecí todo
mi trabajo que había hecho debajo del sol”. [Eso se refiere a todo de lo que él estaba orgulloso,
el miro a su trabajo y vio que no tenía propósito, él lo aborrecía. Cuantas personas ricas están
llenas de frustraciones, tiene odio y esta amargados, porque todo lo que buscan termina en
vanidad y frustración, pues todas la sobras que ellos han hecho, todo es vanidad y aflicción de
espíritu, y Salomón termina diciendo]…. “Y el cual tendré que dejar a otro que vendrá después
de mi”.



Verso.19… “Y ¿Quién sabe si será sabio o necio el que se enseñoreara de todo mi
trabajo en el que yo me afané y en que me ocupé debajo del sol mi sabiduría? Esto también es
vanidad”. Con esto estaba profetizando de su propio hijo.

Vayamos a I Reyes.12. Y ahí habla de lo que Salomón hizo, y lo que ocurrió después de
que el reino fue dividido, vamos a ver aquí lo que hizo su hijo, y vemos que el pueblo de Israel
vino al hijo de Salomón y le dijeron: No nos castigues tanto con esto impuestos, no seas como
tu padre, pues dice aquí en el verso.4…. “Tu padre agravo nuestro yugo, mas ahora disminuye
tú algo de la dura servidumbre de tu padre, y del yugo pesado que puso sobre nosotros y te
serviremos”.

Aquí vemos que Roboam tuvo una oportunidad para ser sabio, pues en verdad no sé si
Salomón fue uno de los primeros demócratas que uso los impuestos, no sé, pero con esto llego
a entender que Roboam no iba a dejar de hacer esto también, él fue un necio, y Salomón se
estuvo lamentando y dijo: ¿Quién sabe si será sabio o necio el que se enseñoreara de todo mi
trabajo en el que yo me afané y en que me ocupé debajo del sol mi sabiduría?

Versos.6-7… “Entonces  el  rey  Roboam pidió  consejo  de  los  ancianos  que  habían
estado delante de Salomón su padre cuando vivía,  y  dijo: ¿Cómo aconsejáis  vosotros que
responda a este pueblo? Y ellos respondieron diciendo: Si tú fueres hoy siervo de este pueblo y
lo  sirvieres”.  Les  dieron  un  buen consejo,  y  ¿Acaso no  es  esto  el  punto  de  ser  un  buen
gobernante o un rey? No es esto el punto de que Dios teniéndonos a nosotros como reyes y
sacerdotes en su reino para gobernar bajo Cristo para servir al mundo y a la gente.]… “Y
respondiéndoles buenas palabras les hablares, ellos te servirán para siempre”. 

Versos.8-9… “Pero el dejó el consejo que los ancianos le habían dado, y pidió consejo
de los jóvenes que se habían criado con él, y estaban delante de él”.  Él dijo: Yo voy a ir  a
todos mis amigos, aquí está la nueva generación.]… “Y les dijo: ¿Cómo aconsejáis vosotros
que respondamos a este pueblo que me ha hablado diciendo: Disminuye algo del yugo que tu
padre puso sobre nosotros?

Versos.10-11-12… Entonces los jóvenes que se habían criado con él le respondieron
diciendo: Así hablaras a este pueblo que te ha dicho estas palabras: Tu padre agravó nuestro
yugo, mas tú disminúyenos algo, así les hablaras; el menor dedo de los míos es más grueso
que los lomos de mi padre, ahora pues, mi padre  os cargó de pesado yugo, mas yo añadiere a
vuestro jugo, mi padre os castigo con azotes, mas yo os castigare con escorpiones”. Al tercer
día vino Jeroboam con todo el pueblo a Roboam, y el rey respondió al pueblo duramente y dejo
el consejo que los ancianos le habían dado.

Verso.14-15… “Y les habló conforme al consejo de los jóvenes diciendo: Mi padre
agravó vuestro yugo, pero yo añadiré a vuestro yugo, mi padre os castigo con azotes, mas yo
os castigare con escorpiones, y no oyó el rey al pueblo: porque era designio del Señor para
confirmar la palabra que Él Señor había hablado por medio de Ahías silonita a Jeroboam hijo
de Nabat”.  Dios endureció su corazón.

Nosotros podemos aprender una lección con esto ¿Qué ocurrió en la iglesia de Dios,
cuando la  jerarquía fue confrontada con todo sus pecados y sus sobre gastos? Para que se
arrepintieran y que la jerarquía no fuera tan fuerte ¿Qué hicieron ellos? Hicieron la idolatría
aun peor—tal como ocurrió aquí—y por eso tuvo que caer, eso le paso a Salomón por eso se le



quito el reino a él, igualmente todo aquellos que le iglesia tenia se le quito, pues ahora todas las
propiedades han sido vendidas y otros las tienen.

Ahora miso tiene una subasta de todas las propiedades de la iglesia, todo los excesos y
el gasto de dinero para cosas de la carne, para llegar  a ser importantes, pues ahora están en una
subasta, y muchos de nosotros no sabemos que eran estas cosas, aunque les voy a decir una de
estas cosas.

Ellos están subastando muchos muebles de alto valor, hasta un mueble de Irán del sha
de ese país- Persia, que tiene 2.500 años, ¿Qué le estaba diciendo al mundo la iglesia con algo
así? Y también tiene unas estatuas de compositores que estuvieron en el auditorio, piezas de
alto valor, para declarase absolutamente laodiciana, Dios tuvo que intervenir, tal como hizo con
Salomón y ¿Quién fue el que lo siguió a él? ¿Tenía él sabiduría? ¿O era el un tonto, un necio?
La historia nos muestras que ambos Salomón y su hijo fueron unos necios, y vimos eso también
en la iglesia, pues convirtieron a la iglesia como una más del mundo.

Dios  todavía  está  quitando  todo  vestigio  de  eso,  pues  las  gentes  eran  igual  de
responsables como los líderes, pues ellos cometieron idolatría, pues adoraron aun hombre  y a
la propiedad y a las cosas, tenemos que entender que. Nadie se va a burlar de Dios.

Vayamos a Eclesiastes.2. Y vamos a ver lo que Salomón hizo, él  hizo todas están cosas
y él dijo en la última parte del verso.19…. “Esto también es vanidad”. ¿Acaso todo lo que fue
hecho, fue vano? Lo único bueno que salió de esta dispersión de la iglesia y las pruebas que
han venido sobre el pueblo de Dios, es que los verdaderos hermanos que son verdaderamente
convertidos. Aman a Dios, guardan Sus Mandamientos, retienen la verdad, no se entregaron a
las cosas materiales del mundo, los lujos y eso es blasfemia ante Dios, uno pudiera entender
esto si solamente fueron riquezas que están en el mundo.

Tomar el diezmo de Dios y usar esto para comprar estas cosas y decir, que todo esto es
la voluntad de Dios, es la misma tontería que Salomón diciendo, que todo lo que él hizo fue la
voluntad de Dios, pues ¡No! Eso fue algo de su propia vanidad de su propio corazón y todo el
pueblo fue con él en esto, por eso nosotros tenemos que entender el día de hoy.

Lo que vemos aquí en el libro de Eclesiastés, va a ser el ejemplo número uno de todos
los  problemas  que  vamos  a  confrontar,  ayudando  y  enseñando  a  las  personas  durante  el
milenio.  Vamos  a  continuar  aquí  en.  Eclesiastes.2:  20-21…  “Volvió  por  tanto  a
desesperanzarse  mi  corazón  acerca  de  todo el  trabajo  en  que  me afane,  y  en  que  había
ocupado debajo del sol mi sabiduría, ¡Que el hombre trabaje con sabiduría y con ciencia y con
rectitud, y que haya de dar su hacienda a hombre que nunca trabajo en ello! También esto es
vanidad y mal grande”. Salomón no podía llevarse nada con él cuando murió, él dejo todo
atrás, y su hijo mera un necio, y es algo que un necio debería de haber seguido al hombre más
sabio del mundo a causa de las tonterías de este hombre sabio.

Versos.22-23… “Porque ¿Qué tiene el hombre de todo su trabajo, y de la fatiga de su
corazón, con que se afana debajo del sol? Porque todos sus días no son sino dolores y sus
trabajos molestias, aun de noche su corazón no reposa. Esto también es vanidad”. Salomón se
entregó a todo lo que había, después de esto llega un poco de sentido, pues fuera de todo lo que
él había experimentado salió con un poco de sabiduría.



Esto nos pone a pensar; Dios le dio toda esta sabiduría y conocimiento, que hasta todos
los reyes de la tierra fueron a él para buscar de su sabiduría, y él se entregó a los excesos, esto
nos pone  a pensar, ¿Qué piensan los hombres cuando permiten que la carnalidad y el egoísmo
y la codicia  les controle? Esto es algo increíble,  pero al  fin Salomón aprendió un poco de
sabiduría.

Verso.24… “No hay mejor para el hombre, sino que coma y beba, y que su alma se
alegre en su trabajo: también he visto que esto es de la mano de Dios”. En otras palabras, si tú
vives tu vida en la  manera que Dios desea gozaras de la  vida sin buscar los excesos y la
vanidad. Esto es de la mano de Dios.

Verso.25… “Porque ¿Quién comerá, y quien se cuidara mejor que yo? Lo que Salomón
estaba diciendo aquí: Después de todo lo que yo he hecho, nadie ha hecho más  que yo para
saber de estas cosas, pues el punto de esto  es lo siguiente ¿Podemos aprender a través de las
experiencias de Salomón para no repetirla en nuestras vidas? Pues ¡Sí!, como una forma de
carácter para cuando Dios nos de la responsabilidad para enseñar a los que van estar debajo de
nosotros durante el milenio, para poder enseñarles el camino correcto, para poder entender que
vanidad y necedad no es el camino correcto.
Tenemos que entender que Salomón no comió del árbol de la vida, sino del árbol de la ciencia
del bien y del mal ¿Qué le causo todas estas frustraciones?

Vayamos a I Juan 2.15… “No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo”. [Por
eso fue que la iglesia se metió en problemas en gran manera, ellos empezaron a amar al mundo,
las riquezas del mundo, el  honor del  mundo,  y las amistades  del  mundo con sus engaños,
comenzaron a cometer el mismo pecado de Israel por demostrar sus riquezas, y egoístamente
obteniendo cosas que nunca debería haber tenido, por eso no es una sorpresa del porque Dios se
lo quito todo, tal como le quito el reino a Salomón, pues Salomón amo al mundo y las cosas del
mundo.]… “Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él”.

Cuando Salomón se entregó para hacer estas cosas ¿Dónde estaba el Espíritu de Dios?
¿Adónde estaba su entendimiento del camino de Dios? ¿Acaso no permitió  Dios que él  se
involucrara en todo esto? ¿Y permitió que él continuara y llegara a su fin? Aunque en el fin
vemos que él se recuperó un poco, pues su vida termino con la muerte y se le quito el reino y
sus riquezas y todo lo que él tenía ¿Acaso no es eso vanidad?

Las riquezas no están en lo material sino en lo espiritual y en la palabra de Dios, el que
hace la voluntad de Dios permanece para siempre, pero lo que Salomón hizo fue vanidad, el
mismo lo dijo: Vanidad de vanidades, todo es vanidad.

Verso.16… “Porque todo lo que hay en el mundo”. Tenemos que entender que para que
Salomón experimentara en la forma que lo hizo, eso es involucrarse con la codicia  y con la
experimentación personal. ]… “Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne,
los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo”.
Salomón se entregó a todos estos deseos y a si es la vida física, y esto es vanidad, aquí vemos
que Juan dice. No proviene del Padre, sino del mundo.

Verso.17… “Y  el  mundo  pasa y  sus  deseos:  pero  el  que  hace  la  voluntad  de  Dios
permanece para siempre”. Y eso vale más que todo lo de este mundo físico ¿Acaso no fue eso
lo que ocurrió en la iglesia? En realidad todas estas cosas de la iglesia que están vendiendo en
esa subasta, ya habrán sido todas vendidas ¿Acaso no es esto una vergüenza? Una iglesia que
recibía ciento cuarenta millones de dólares al año, ya no existe porque sus riquezas los cegaron,



lo mismos que dijo Cristo a la iglesia de laodicea. Te vomitare de mi boca, y eso es también lo
que le ocurrió a Salomón.

Regresemos  a Eclesiastés, y vamos a ver que Salomón aprendió un poco, y esto fue tal
como el falos evangelio que fu predicado a los líderes de este mundo, que fue. Dar y recibir,
¡Eso no es el evangelio de Cristo!, pues es el arrepentimiento de los pecados, pues ese hombre
pudo enseñar a varias tal como Salomón pudo aprender un poco, y lo vemos aquí.

Eclesiastes.2: 26… “Porque al hombre que le agrada, Dios le da sabiduría, ciencia y
gozo, más al pecador de el trabajo de recoger y amontonar, para darlo al que agrada a Dios.
También esto es vanidad y aflicción de espíritu”. Pues con esto Salomón aprendió un poquito.
Dio se le apareció a Salomón dos veces, le fue dado sabiduría y conocimiento profundo, él
tenía todo lo que podía necesitar, y él tuvo en ese momento la oportunidad de ser un ejemplo
para los reyes y gobernantes del mundo, y hubiese causado que las naciones hubieran seguido
el camino de Dios, si él  no se hubiese comportado de la manera que lo hizo, en su propia
experimentación y el egoísmo a través de la codicia y la vanidad.

Ahora  vamos  a  leer  aquí  del  capítulo  tres,  y  aquí  hay  mucho  de  lo  cual  podemos
aprender, y en esto vemos muchas sabiduría que Salomón pudo obtener y presentarnos en este
capítulo para poder ver una buena perspectiva de la vida.

Eclesiastes.3: 1… “Todo tiene su tiempo, y todo lo que se quiere debajo del sol tiene su
hora”.  Y tenemos que entender  que es bajo el  propósito de Dios,  pues Dios tiene un plan
predeterminado que Él está cumpliendo, y lo que para nosotros es importante y profundo de
entender es que Dios a través de los días Santos y las fiestas santas, nos da entendimiento de
cómo es ese plan,  y que Dios nos ha llamado para tener  una parte  intima en ese plan,  no
solamente ahora sino también en el futuro.

Ahora tenemos que desarrollar carácter, venciendo el pecado y tenemos que crecer para
ayudar  a las personas, predicar el evangelio y haciendo las cosas que Dios desea, y también a
través de toda la eternidad, pues ese es el propósito.

Versos.2 al 8… “Tiempo de nacer, y tiempo de morir, tiempo de plantar, y tiempo de
arrancar lo plantado, tiempo de matar, y tiempo de curar, tiempo de destruir, y tiempo de
edificar, tiempo de llorar y tiempo de reír, tiempo de endechar, y tiempo de bailar, tiempo de
esparcir piedras, y tiempo de juntar piedras, tiempo de abrazar, y tiempo de obtenerse de
abrazar, tiempo de buscar, y tiempo de perder, tiempo de guardar,  y tiempo de desechar,
tiempo de romper, y tiempo de coser, tiempo de callar, y tiempo de hablar, tiempo de mar, y
tiempo de aborrecer; tiempo de guerra y tiempo de paz”.

Podemos decir que esto son los ciclos de la vida, sea para una persona, o sea para una
nación, pues estamos viendo con los Estado Unidos que hubo un tiempo de construcción y
ahora estanos viviendo un  tiempo de destrucción que está llegando a su cumbre y va a caer, no
sabemos  cómo de  rápido  eso  puede ser,  pero  mientras  amamos  a  Dios  y  estemos  en  una
relación correcta con Él, Dios nos va a proteger, ¡He visto esto!

También tenemos que entender esto—y es algo muy importante—Existe un tiempo para
morir y tenemos que ver la edad de muchos de aquellos en la iglesia de Dios, y también es
verdad en las iglesias protestantes, pues existe un cambio de generación en la nación y en las
iglesias,  y  voy   a  mencionar  que,  tal  como  Dios  trato  con  la  iglesia  de  Dios  universal,



corrigiéndola, también Dios va a tratar con las iglesias protestantes que proclaman Su Nombre,
y Dios les va a quitar sus riquezas y abundancia, y Dios las va a corregir por su pecados.

Dios siempre empieza  con Su iglesia  porque—se supone—que nosotros entendemos
mejor, pues existe un tiempo para todas estas cosas, pues vendrá el tiempo cuando muchos de
los que  están aquí sentado ahora, que no van a estar con nosotros el próximo año, y el próximo
año habrá aquellos que llegaran a la línea final y entrar en el sepulcro para esperar la primera
resurrección, y no tenemos por qué sufrir en gran manera cuando eso ocurra, porque ellos han
completado la carrera y han vencido y siendo fieles a Dios ellos van a recibir una corona de
vida. En la vida de muchas personas vamos a ver todas estas cosas y van a ser como un ciclo,
pues eso es lo que Salomón estaba enseñando aquí.

Versos.9-10… “¿Qué provecho tiene  el  que trabaja,  de  aquello  en que se afana?”.
[¿Qué es provecho en nuestras vidas? Si amamos a Dios y guardamos Sus Mandamientos y
teneos el Espíritu de Dios, eso es el provecho en nuestras vidas, no las cosas físicas del mundo.]
… “Yo he visto el trabajo que Dios ha dado a los hijos de los hombres para que se ocupen de
él”. Todos tenemos trabajo y pasamos por eso.

Lo que nosotros tenemos que entender es que. Si ahora mismo estamos en medio de una
prueba o un tiempo difícil en nuestra vida, tenemos que entender algo muy importante, que
caminando en el camino de Dios, el Espíritu de Dios nos guiara.

Vayamos a Romanos.8. Y ahí vamos a pedirle a Dios esta promesa, mientras estamos
viendo lo  que  todos  los  seres  humanos  están  haciendo  y  por  lo  que  están  pasando,  todos
nosotros  vamos  tener  pruebas  y  dificultades  ¿Cierto?  ¡Si!  Les  puedo  testificar  de  muchas
pruebas y esto es para ver lo que hacemos, para ver si amamos a Dios y si vamos tener el
carácter que Dios desea que tengamos.

Romanos.8: 28… “Y sabemos que  a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a
bien, esto es, a los que conforme a Su propósito son llamados”. Y estas son las cosas que
tenemos que hacer, mientras miramos las cosas del libro de Eclesiastés, en nuestras vidas, en el
mundo, y miramos las pruebas por las cuales estamos pasando. Siempre pensando en esto… “Y
sabemos que  a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que
conforme a Su propósito son llamados”. Dios tiene un gran propósito para nuestras vidas, en
todo lo que ocurre en nuestra vida, para poder crecer y construir carácter y saber y entender que
Dios está con nosotros. Después de que una prueba termina, podemos ver mejor la razón y el
propósito de esa prueba.

Vayamos I Pedro.5. Aquí Pedro nos enseña una cosa muy importante que tenemos que
entender  sobre  las  pruebas  y  las  dificultades  y  aquí  vemos  la  razón.  (v5)… “Igualmente.
Jóvenes, estad sujetos a los ancianos”. [Esto se refiere a los hombres mayores.]… “Y todos
sumisos unos a otros, revestíos de humildad, porque Dios resiente a los soberbios y da gracia
a los humildes”. Podemos ver eso en la vida de Salomón, ¿Acaso él no se enalteció en orgullo y
vanidad, experimentado con todas las cosas que él hizo?

Verso.6… “Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él os exalte
cuando fuere tiempo”. Y ese tiempo va a ser en la primera resurrección, no ahora, y esto es lo
que muchos no entienden, y se puede estudiar el libro de Ester, sobre Mardoqueo y Aman, y
vemos que Dios puede quebrantar a los inicuos y levantar  a los humildes si tenemos fe y
amamos a Dios.



Verso.7…  “Echando  toda  vuestra  ansiedad  sobre  Él,  porque  Él  tiene  cuidado  de
vosotros”. Muchas veces cuando estamos pasando por una prueba o dificultad, es bien difícil
ver como Dios nos ama con tanta miseria por la cual estamos pasando; eso le paso a David,
pero estamos pasando por esto para poder aprender a amar a Dios, para poder tener sabiduría,
verdad y entendimiento, y Dios al fin nos va a dirigir para que todo funcione, tenemos que
tener fe y confiar en Dios y creer en su palabra, y todo va a funcionar. Después de que la
prueba termina y tenemos visión de 20X20, mirando hacia   atrás,  vamos a ver  y entender
porque ocurrió.

Verso.8… “Sed  sobrios  y  velad;  porque  vuestro  adversario  el  diablo,  como  león
rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar”. Y por eso pasamos por las pruebas que
pasamos, pues Satanás quiere venir a destruirnos, y esto es lo que tenemos que hacer.

Verso.9… “Al cual resistir firmes en la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se
van cumpliendo en vuestros hermanos en todo el mundo”. No se puede vencer a Satanás con
cosas humanas, solamente en el Nombre de Jesucristo, por la fe de Dios y el Espíritu de Dios,
pues es a través de esta espada de doble filo, la palabra de Dios, no haya otra manera.

Versos.10-11… “Más El Dios de toda gracia, que nos llamó a Su gloria eterna en
Jesucristo,  después  de  que  hayáis  padecido un poco de  tiempo,  Él  mismo os  perfeccione,
afirme, fortalezca y establezca, a él sea la gloria y el imperio por los siglos de los siglos.
Amén”. Dios es el que nos va a proteger durante la prueba o dificultad.

Pues  si  estamos  pasando  por  muchas  cosas,  y  puedo  decir  que  he  tenido  mis
confrontaciones con eso, ahí vimos en Eclesiastes.3, todas las cosas que pasan, pues tenemos
que tener en mente que Dios nos va a cuidar y  proteger durante esa prueba, y esto es algo
tremendo, y aquí está la lección.

Regresemos  a  Eclesiastés.3:  11.  Pues  aquí  existe  mucho  que  podemos  usar  para
aprender, no vamos tener el tiempo para comentar todo verso, pero dejare esto para ustedes lo
hagan,  después  de  haber  cubierto  las  partes  más  importantes.  (vs11-12)…  “Todo  lo  hizo
hermoso en su tiempo; y ha puesto eternidad en el corazón de ellos, sin que alcance el hombre
a entender la obra que ha hecho Dios desde el principio hasta el fin, he conocido que no hay
para ellos cosa mejor que alegrarse, y hacer el bien en su vida”. Salomón aprendió varias
cosas.

Verso.13... “Y también  que es don de Dios que todo hombre coma y beba y goce el
bien de toda su labor”. Pues durante la Fiesta de los Tabernáculos, es esto lo que debemos de
hacer, y también comiendo y bebiendo y saliendo con los hermanos, ¿Por qué no lo hacemos
una meta de varias de las cosas que podemos hacer? Y esto es algo muy importante, vamos
salir con aquellos que no hemos salido anteriormente, vamos invitar a varias de las viudas,
aquellos que están solos y vamos compartir a Fiesta con ellos, esto es algo muy importante.

Porque si solamente compartes con aquellos que siempre has estado cada año ¿Por qué
no hacemos un esfuerzo para decir? Hemos estado juntos cada vez y nos conocemos y nos
amamos, pero vamos esta vez a estar con aquellos que no conocemos, vamos compartir con
ellos, y esto debe de ser cada año, y vamos hacer que la Fiesta sea una buena ocasión, en vez de
algo, tal como lo vemos aquí en Eclesiastés, pues eso es un regalo de Dios.



Verso.14…. “He entendido que todo lo que Dios hace será perpetuo”. [Eso significa,
para siempre”. Vemos que aquí Salomón tenía sabiduría.]… “Sobre aquello no se añadirá, ni
de ello se disminuirá”. Especialmente con la palabra de Dios, nadie le puede quitar y nadie le
pude añadir, pues, pueden tratar de hacerlo, pero van a fallar.]… “Y lo hace Dios para que
delante de Él teman los hombres”.  

Versos.15-16… “Aquello que fue, ya es, y lo que ha de ser, fue ya; y Dios restaurara lo
que paso”. [En otras palabras,  a través de todos los siglos, ahí eta el juicio de Dios.]… “Vi más
debajo del sol; en lugar del juicio, allí impiedad”. No nos podemos sorprender cuando vemos
en los jueces de este mundo la iniquidad, pues ellos son carnales, que no entienden y funcionan
a través de su filosofía, o quizás terminan como los hijos de Samuel. 

Samuel fue uno de los jueces más grandes que dio Dios, un sacerdote, un juez y un
gobernante sobre Israel. ¿Y qué hicieron sus hijos? Fueron perversos y eso se convirtió en algo
tan malo que los hijos de Israel fueron a Samuel y le dijeron: Mira esto, tus hijos no están
caminando en el camino que tú caminas, y Samuel los puso como jueces, pero ellos hicieron el
mal, cogiendo sobornos.

Por causa de eso, los hijos de Israel fueron a Samuel y le dijeron; Danos un rey, porque
ellos vieron en el lugar de juicio, iniquidad. Verso.16 ultima parte… “Y en lugar de la justicia,
allí iniquidad”. Y sabemos que por causa de todas estas cosas, Dios va a juzgar.

Versos.17-18… ·Y dije yo en mi corazón: Al justo y al impío juzgara Dios; porque allí
hay un tiempo para todo lo que se quiere y para todo lo que se hace”. Pues muchas veces en
estas cosas, Dios nos otorga un tiempo para arrepentimiento, Él nos da un espacio de tiempo
para regresar a Él, antes de que Él ejecute su juicio, también tenemos que entender eso, Dios
tratara con eso.]… “Dije yo en mi corazón: Es así, por causa de los hijos de los hombres para
que Dios los pruebe, y para que vean que ellos mismos son semejantes a las bestias”. En otras
palabras, para que lleguen a entender su carnalidad, la carnalidad de la naturaleza humana, y
que con esa naturaleza, no son mejores que animales, sino entendemos el propósito de Dios,
sino tenemos a Dios y si no vivimos por el camino de Dios.

Verso.19. Aquí Salomón se pone bien filosófico… “Porque lo que sucede a los hijos de
los hombres, y lo que sucede a las bestias, un mismo suceso es: Como mueren los unos así
mueren los otros, y una misma respiración tienen todos; ni tiene más el hombre que la bestia;
porque todo es vanidad”. Podemos decir que esto es la verdad sin Dios, vemos al punto que él
llega, él está desesperado, lleno de vanidad, codicia y egoísmo y con un poco de la sabiduría de
Dios, pues todo mezclado.

Versos.20-21… “Todo va aun mismo lugar, todo es hecho del polvo de la tierra, y todo
volverá al mismo polvo ¿Quién sabe que el espíritu de los hijos de los hombres sube arriba?”.
Y sabemos que el espíritu del hombre regresa a Dios cuando morimos, porque si no existiera el
espíritu del hombre, el cuerpo está muerto, así lo dice Santiago, cundo morimos el espíritu del
hombre regresa a Dios, y el cuerpo físico es sepultado. El alma que pecare esa morirá, el alma
no es  algo  inmortal,  muere,  eso lo  dice  la  biblia  bien  claramente,  y  Salomón dice  aquí…
“¿Quién sabe que el espíritu de los hijos de los hombres sube arriba   y el espíritu del animal
desciende abajo  al a tierra? Lo único duradero es lo que Dios está haciendo.



Verso.22… “Así pues he visto que no hay mejor cosa para el hombre que alegrarse en
su trabajo, porque esta es su parte; porque ¿Quién lo llevara para que vea lo que ha de ser
después de él?”. Estos experimentos que Salomón hizo fueron algo increíble.

Ahora vemos que muchos de los Proverbios se conectan con lo que escribió aquí y esto
es interesante porque lo que Salomón hace es dar un resumen de la vida y es muy profundo y
tan grande que nadie ha dado un resumen  así de la vida humana y por lo que los hombres
pasan, aparte de lo que Salomón escribió aquí, puedes leer libros sobre religión, filosofía, libros
sobre  las  vidas  de  las  diferentes  personas,  y  vas  a  ver  que  ninguno  tiene  la  sabiduría  de
Salomón, y ninguno aprendió la lección tal como Salomón.

Eclesiastes.4: 1… “Me volví y vi todas las violencias que se hacen debajo del sol; y he
aquí las lágrimas de los oprimidos sin tener quien los consuele; y la fuerza estaba en la mano
de sus opresores y para ellos no había consolador”. Esto describe perfectamente lo que es vivir
bajo una dictadura, y cualquier dictadura que queramos ver, podemos ir  a través de la historia,
en cualquier tiempo, y aun en nuestros tiempos modernos.

Verso.2… “Y alabe yo a los finados, los que ya murieron, más que a los vivientes los
que viven todavía”. En otras palabras, si vamos a vivir la vida bajo presión, ¿Qué bien nos hace
eso? Es igual que estar muerto, pues casi es como no poder respirar, y también esto es cierto. Si
estábamos oprimidos en una iglesia de Dios, eso es una vergüenza, deberíamos estas llenos de
esperanza, ser animados, exhortados, no oprimidos y con temor y con condenación. Existe el
pecado imperdonable y habrá aquellos que lo cometerán, pero eso no son la mayoría que Dios
ha llamado, pues Salomón dice en. 

Verso.3… “Y tuve por más feliz que unos y otros al que no ha sido aún, que no han
visto las malas obras que debajo del sol se hacen”. En otras palabras, si puede existir alguien
que la inocencia y experiencia de la vida, eso también puede ser una gran bendición y un gran
gozo, porque no han destruido sus vidas tratando de experimentar haciendo esto y aquello y lo
otro, preguntemos a los que han experimentado con drogas, con sexo, con alcohol, o con la
lotería, y esto es una de las cosas más grandes que están afligiendo al mundo entero, pues con
eso la mentira y la falsedad y la hipocresía y eso es una opresión ¿Cierto? ¡Si! Es mejor tener
inocencia,  es mejor  no estar involucrado en eso, o perpetuar eso.  Cuando se oprime a una
persona, eso causa dolor.

Verso.4… “He visto asimismo que todo trabajo y toda excelencia de obras despierta le
envidia del hombre contra su prójimo. También esto es vanidad y aflicción de espíritu”. Pues si
una persona está haciendo lo bueno, y su prójimo se llena de envidia y lo mira y dice: ¿Cómo
puede el tener eso y Yo no? Esto es vanidad y aflicción de espíritu.

Verso.5… “El necio cruza sus manos y come su misma carne”.  Esto significa que el
deja perder su vida, y se convierte en nada. Hacer esto: leamos los Proverbios y busquemos
donde habla sobre los necios.

Verso.6… “Más vale un puño lleno con descanso, que ambos puños llenos con trabajo
y aflicción de espíritu”. Muchos dice: Tenemos que simplificar nuestra vida, de esto es lo que
aquí habla Salomón, y una de las formas más fáciles de simplificar nuestras vidas es salir de las
deudas lo más posible, porque estamos oprimidos por las deudas, eso es algo difícil de llevar.
Ahora Salomón cambia de nuevo el tema y habla sobre los que están solos.



Versos.7-8… “Yo me volví otra vez, y vi vanidad debajo del sol, está un hombre solo y
sin sucesor, que no tiene hijo, ni hermano”. Esto es algo difícil y si ven alguno que está solo, ve
y ayúdalo, anímalo, comparte con ellos, especialmente durante la Fiesta.]… “Pero nunca cesa
de trabajar, ni sus ojos se sacian de sus riquezas, ni se pregunta: ¿Para quién trabajo yo, y
defraudo mi alma del bien? También esto es vanidad y duro trabajo”.

Verso.9… “Mejor son dos que uno; porque tienen mejor paga de su trabajo”. Y de aquí
en adelante nos muestra cómo se pueden ayudar los unos  a los otros.

Verso.13.  Nos  muestra  un  Proverbio  contra  el  mismo,  y esto  es  algo  increíble  que
Salomón lo escribirá y llegara al fin al cual él llego, muchas veces tenemos que dar un paso
para atrás y pensar en cómo se juzga otras personas, y con eso nos podemos meter en grandes
problemas, sino tenemos el juicio correcto, y de una manera u otra siempre estamos juzgando a
las personas, las vemos y hacemos un juicio, y tenemos algo en nuestra mente.

Tenemos que hacer esto: El juicio con el cual juzgamos a otras personas, hacerlo para
nosotros mismos, juzgarnos de esa misma manera a nosotros mismos, pues Salomón no hizo
esto, fue un error muy grande.

Verso.13… “Mejor es el muchacho pobre y sabio, que el rey viejo  y necio que no
admite consejo". Esto es lo que le ocurrió a Salomón, pues él no cogió más consejos, ni su hijo,
pues aquí lo tenemos. Mejor es el muchacho pobre y sabio, que el rey viejo  y necio que no
admite consejo.

Tenemos  que  saber  esto,  si  una  persona  te  trae  algo  que  tiene  que  ser  corregido,
escucha, hagamos los cambios que tengamos que hacer sea lo que sea y esto es lo que significa
estar sujetos unos a los otros masi nos podemos ayuda los unos a los otros, aquí vemos una
gran lección.

Eclesiastes.5: 1… “Cuando fueres a la casa de Dios, guarda tu pie; y acércate más
para oír que para ofrecer el sacrificio de los necios; porque no saben que hacen mal”. ¿Qué
nos dice Dios acerca del sacrifico de los necios?

Vayamos a  Isaias.66.  Aquí  está  algo que es muy cierto,  y  como tenemos que vivir
nuestras vidas, y como Dios ve las cosas, pues Isaías está escribiendo sobre lo que vemos ahí
en Eclesiastés, esto es lo que Dios mira, vamos entender nuestra relación con Dios.

Isaias.66: 1… “El Señor dice así: El cielo es Mi trono, y l atierra estrado de Mis pies,
¿Dónde está la casa que me habréis de edificar, y donde el lugar de MI reposo?”. ¿Acaso no
edifico la casa para Dios? Pues sí, sabemos eso, Dios le, dio reposo a Salomón y también a
David. Dios dice: Si tú edificas una casa para Mí.

Verso.2… “Mi mano hizo todas estas cosas”. Pues Dios ya las hizo ¿Qué podemos
hacer para Dios que Él ya no haya hecho para nosotros y más? Tenemos que tener esto siempre
presente y en perspectiva, en otras palabras, ninguno de nosotros nos podemos sentir que somos
un don para Dios, que somos tan importantes y tan grandes que Dios nos tiene que reconocer
¡No es así!

Vimos en Eclesiastes.5, que dice: Cuando fueres a la casa de Dios, guarda tu pie; y
acércate más para oír que para ofrecer el sacrificio de los necios; porque no saben que hacen
mal”.  Y Dios dice:  Mi mano hizo todas estas cosas y así todas estas cosas fueron, dice Él



Señor; pero miraré  a  aquel que es pobre y humilde de espíritu, y que tiembla a Mi palabra”.
No es para que el que se cree alto y es arrogante, Dios mira primero al pobre de espíritu y
humilde y es a la persona que reconoce que no es nada sin Dios, que necesita la voluntad de
Dios que es vida.

Si ofrécenos el sacrifico de los necios—y muchas hacen esto—esto nos hace pensar de
un famoso programa, el club setecientos, donde el ministro Patch Harrelson, lee los nombres de
las  personas  que  enviaron dinero,  pues  eso  es  su recompensa,  y  si  Dios  dice:  Si  haces  el
sacrifico de los necios, es semejante a esto

Versos.3-4… “El que sacrifica buey es como si matase a un hombre, el que sacrifica
oveja, como se degollase un perro; el que hace ofrenda, como si ofreciese sangre de cerdo, el
que quema incienso, como si  bendijese a un ídolo. Y porque escogieron sus propios caminos, y
su alma amó sus abominaciones, también Yo escogeré para ellos escarnios, y traeré sobre
ellos lo que temieron, porque llamé, y nadie respondió; hablé y no oyeron, sino que hicieron lo
malo delante de Mis ojos y escogieron lo que me desagrada”. Esto es el sacrifico de los necios.

De esta  manera  lo  ve Dios,  cuando es hecho con arrogancia,  orgullos  y vanidad,  y
vamos ver que todos los que profesan ser cristianos en este mundo, van llegar  a este punto: no
piensen que porque se predica parte o cosas de la palabra de Dios, que ellos son de Dios, ¡Sí!
Las  palabras  son de  Dios,  pero  ellos  ¡No!  Porque si  no  guardan y  enseñan  a  guardar  los
Mandamientos de Dios, Dios no los envió. Dios dijo de los falsos profetas, que hacen al pueblo
obedecer su palabra, Él honraría eso, pero tarde o temprano esto viene sobre ellos y este será el
juicio.

Regresemos  a  Eclesiastes.5.  Vamos  continuar,  y  existen  muchas  cosas  aquí,  que
podemos aprender. (v2)… “No te des prisa con tu boca”. Esto es un buen consejo, pues el que
puede domar su lengua, tal como dice Santiago, es un hombre perfecto.]… “Ni tu corazón se
apresure a proferir palabra delante de Dios”. Tengamos cuidado con lo que le decimos a Dios,
no tomemos juicio contra  Dios porque Él quizás haga ese juicio sobre nosotros.]… “Porque
Dios está en el cielo, y tú sobre la tierra por tanto sean pocas tus palabras”. Esto es un buen
consejo, no nos cejemos con todas las cosas que podamos hacer.

Pasemos al verso.18. Y podemos leer el resto de las partes que no se lean, podemos
estudiarlo en nuestro estudio bíblico,  durante esta Fiesta de los Tabernáculos.  (v18)… “He
aquí, pues el bien que yo he visto: Que lo bueno es comer y beber, y gozar uno del bien de todo
su trabajo con que se fatiga debajo del sol, todos los días de su vida que Dios le ha dado;
porque esta es su parte. (v19)…“Así mismo a todo hombre a quien Dios da riquezas y bienes,
y le da también facultad para que coma de ellas, y tome su parte, y goce de su trabajo, esto es
don de Dios”.

Apliquemos esto a esta generación en este mundo ¡Cómo Dios ha dado tanto, como Él
nos ha dado tanto! ¡Va requerir mucho de nosotros!  Tenemos que recordar lo que  dijo Cristo:
Al que recibe mucho, mucho se le pedirá, y Dios requiere mucho de nosotros, especialmente de
aquellos que tienen el entendimiento de la palabra de Dios.

Vamos a ver varias cosas del capítulo 6. Y vamos a darnos cuenta que ciertas partes del
resto del  libro de Eclesiastés,  son como una repetición  del  capítulo  uno, pero no vamos a
repasar eso



Eclesiastes.6: 2… “El del hombre a quien Dios da riquezas y bienes y honra, y nada le
falta de todo lo que su alma desea; pero Dios no le da facultad de disfrutar de ello, sino que lo
disfrutan los extraños.  Esto es vanidad, y mal doloroso”. En otras palabras,  Dios nos está
diciendo, si Él da todas estas riquezas y poder, y se te quitan y un extraño come de ellas, eso es
algo malo.

Vayamos a Eclesiastes.9:  1…“Ciertamente he dado mi corazón a todas estas cosas.
Para declara todo esto: Que los justos y los sabios y sus obras están en la mano de Dios; que
sea amor o que sea odio, no lo saben los hombres, todo está delante de ellos”. Tal como dio
Pablo: Su morimos o vivimos, pertenecemos a Cristo.

Verso.5.  Y esto es  algo muy importante… “Porque los  que viven  saben que van a
morir;  pero los muertos nada saben,  ni  tiene más paga; porque su memoria es puesta en
olvido”. Pero Dios si se acuerda y Él es el que los va a resucitar.

Aquí Salomón sigue hablando de como tener gozo con tu esposa, y después el capítulo
10, habla sobre los vagos, vamos a ver capítulos 11 y 12 y con esto terminaremos el estudio del
libro de Eclesiastés y veremos un gran principio.

Eclesiastes.11: 1…“Echa tu pan sobre las aguas; porque después de muchos días lo
hallaras”. Esto también es parte de predicar el evangelio, esto es si lo haces bien y según el
camino de Dios.

Ahora leemos los versos.9-10. Y esto es para los más jóvenes… “Alégrate joven en tu
juventud y tome placer tu corazón en los días de tu adolescencia; y anda en los caminos de tu
corazón y en la vista de tus ojos; pero sabe, que sobre todas estas cosas te juzgara Dios”.
Especialmente si conoces el camino de Dios.]… “Quita pues, de tu corazón el enojo, y aparta
de tu carne el mal; porque la adolescencia y la juventud son vanidad”. 

Eclesiastes.12: 1… “Acuérdate de tu Creador en los días de tu juventud”. No esperes a
llegar a viejo como nosotros.]… “Antes que vengan los días malos, y lleguen los años de los
cuales  digas:  No  tengo  en  ellos  contentamiento”.  La  razón  de  esto  es  que  estamos
envejeciendo, nuestros huesos están sonando y nuestras coyunturas nos duelen, y nuestros ojos
noven, y nuestros oídos no oyen, y los dientes se han caído, En estos días tenemos cajas de
dientes pero en esos tiempos, seguramente, no tenían de esto.

Versos.2-3… “Antes de que oscurezca el sol, y la luna y las estrellas, y vuelvas las
nubes tras la lluvia”. [Esto significa que todavía puedes ver y tienes tu juventud.]… “Cuando
temblaran los guardas de la casa y se encorvaran los hombres fuertes y cesaran las muelas
porque han disminuido y se oscurecerán los que miran por las ventanas”. En otras palabras,
vas a envejecer y alguien tendrá que cuidarte y tus dientes van a dejar de existir.

Verso.4… “Y las puerta de afuera se cerraran, por lo bajo del ruido de las muelas;
cuando se levantara a la voz del ave, y todas las hijas del canto serán abatidas”. Después de
esto habla de que controlemos nuestra vida antes de que se descontrole, porque dice en.

Versos.7-8… “Y el polvo vuelva a la tierra, como era, y el espíritu vuelva a Dios que lo
dio, vanidad de vanidades, dijo el predicador, todo es vanidad.



Terminamos donde empezamos, y el punto de todo esto es: Sin Dios, sin el Espíritu de
Dios, sin los Mandamientos de Dios, sin el propósito de Dios, la vida es algo vano, vacía y sin
propósito.

Pero  con la  palabra  de  Dios,  y  el  Espíritu  de  Dios  se  convierte  en  algo  grande,  y
Salomón dice en los versos.9-10-11… “Y cuanto más sabio fue el predicador, tanto más enseño
sabiduría al pueblo, e hizo escuchar, e hizo escudriñar, y compuso muchos Proverbios, procuro
el predicador hallar palabras agradables, y escribir rectamente palabras de verdad, Las palabras
de los sabios son como aguijones,  y como clavos hincados son las de los maestros de las
congregaciones, dadas por un pastor”.

Versos.12-13… “Ahora, hijo mío, a más de esto sé amonestado. No hay fin de hacer
muchos libros; y el mucho estudio es fatiga para la carne”. [Algo muy cierto y ahora Salomón
da la conclusión.]… “El fin  de todo el  discurso oído es este: Teme  a Dios y guarda Sus
Mandamientos, porque esto es el todo del hombre”. Esta es la razón por la cual Dios nos creó,
y después Salomón da una última advertencia.

Verso.14… “Porque  Dios  traerá  toda  obra  a  juicio,  juntamente  con  toda  cosa
encubierta, sea buena o sea mala”. Estas son las lecciones del libro de Eclesiastés, y el cual
Esdras ordeno que se leyera durante la Fiesta de los Tabernáculos.
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